

## Boletín informativo de octubre de 2025

### Asamblea General de la WFFM del 23 al 26 de abril de 2026 en Atenas



Resérvate la fecha para la próxima Asamblea General de la WFFM. En el corazón de nuestra antigua civilización y cultura, te invitamos a participar en Atenas. La ciudad y sus alrededores cuentan con maravillosos museos antiguos y nuevos que cuentan con el apoyo de amigos a través de la Federación Helénica de Amigos de los Museos, EOSFIM.

Atenas, una hermosa ciudad sin edificios altos.







Algunos de los lugares que querremos visitar: la Sala del Parlamento del Museo Nacional de Historia de Atenas, el Jardín del Museo Numismático y la cafetería del Museo de la Acrópolis. Aquí con Lila de Chaves, Presidenta de la Federación Griega de Amigos de los Museos y René



Faure, VP de WFFM. Se han reservado habitaciones en el Hotel Amalia, cerca de Syntagma. Las invitaciones y el programa se enviarán al final de octubre.

El grupo local encargado de organizar la próxima Asamblea General de la WFFM en Atenas está formado por la Profesora emérita de Arquitectura Sofia Avgerinou, de la Universidad Técnica de Atenas y Presidenta de la Federación Helénica de Amigos de los Museos, y la conservadora del Museo Benaki y especialista en arte copto, Lila de Chaves. Por parte del Comité Ejecutivo de la WFFM, participaron el Vicepresidente para Europa y el Mediterráneo/África, René Faure, y la Secretaria General, Anne Asserson.



## Día Europeo 12 de octubre de 2025

«¡Tu museo, nuestra pasión!»



«Magnífico empiezo con el dossier de prensa. ¡Enhorabuena, en menos de un día laborable alcanzamos un récord de más de 1500 visitas con nuestra primera publicación en Instagram!», de la Directora de Comunicación de WFFM. Y tras este buen comienzo, el interés ha continuado.

El Día Europeo se está convirtiendo este año en un evento internacional con la participación de Argentina, Canadá y Líbano.

Reunión Euro-Mediterránea en París, del 23 al 26 de octubre. Evaluar el Día Europeo y planificar cómo vamos a desarrollar el Día Internacional. ¿Qué es importante para Europa y el Mediterráneo durante el próximo año?

## Nuevo miembro



MUSEC – Museo de las Culturas de Lugano abrió sus puertas al Público en 1989 gracias a la donación de una importante colección de Arte étnico del artista suizo Serge Brignoni a la ciudad de Lugano. Situado a orillas del lago, en una hermosa villa de época, MUSEC



ofrece un rico programa de exposiciones y eventos dedicados a las artes étnicas y orientales, la fotografía, el arte moderno y contemporáneo y el arte infantil. Conserva y promueve numerosas colecciones, entre ellas la colección más importante del mundo de fotografías japonesas pintadas a mano de finales del siglo XIX de la Escuela de Yokohama.



Cada año, MUSEC ofrece numerosas exposiciones temporales que invitan a los visitantes a reflexionar sobre la creatividad humana y las constantes transformaciones de nuestra sociedad a través de una interpretación antropológica de las obras de arte. Para más información: <a href="https://www.musec.ch/en/">https://www.musec.ch/en/</a> MUSEC — Museo delle Culture Lugano Villa Malpensata, V. G. Mazzini 5 / Riva Caccia 5, 6900 Lugano, Switzerland

**CLUB delle CULTURE** El CLUB delle CULTURE es una iniciativa lanzada en 2020 para apoyar la conservación, la investigación y la promoción de las extraordinarias

colecciones de arte del MUSEC. El CLUB delle CULTURE reúne a personas que comparten la pasión por el arte y la cultura, y a lo largo del año ofrece actividades como visitas guiadas, encuentros con artistas y coleccionistas, y eventos especiales diseñados para proporcionar una experiencia más personal y participativa del museo. Gracias a una cuota anual, los Amigos del CLUB delle CULTURE también disfrutan de muchas ventajas exclusivas. <a href="https://www.musec.ch/en/membership/">https://www.musec.ch/en/membership/</a> Directora del CLUB delle CULTURE: Maddalena Pais / <a href="https://www.musec.ch/en/membership/">club@musec.ch/</a>



#### WFFM working group WG3 on Individual members

#### Introduction

At the WFFM General Assembly, May 2025, an agreement was reached to establish various working groups to support the executive committee in evolving WFFM.

#### The Mandate

The mandate of the working group of Individual Members is formulated in the following

Will we have and promote individual membership? If yes, what can WFFM offer? What could the individual members bring to WFFM? Do we have the capacity to handle individual members?

#### Structure

Members of the WG3 Individual Members are:

- Bruce Bolton
- Marta Alvarez Moline
- Annie Combelles, - Veronica Savanciuc.
- Rosemarie Wagner,
- Sofia Weil de Speroni - Kiersti Sissener
- Kjersti Sissener -Gunter Gromke

#### Action

The group will present an intermediary report of their recommendation to the executive committee 1st December 2025 to allow for any changes before presentation at the next General Assembly in Athens, April 2026.

The group will work independently but is welcome to consult René and Anne if necessary.

Working document shall be stored under the WFFM Member page, Work Groups, Code of Ethics folder.

August, 2025



Italo Scaletta President WFFM

# Noticias sobre los cuatro grupos de trabajo del WFFM

En la Asamblea General de la WFFM celebrada en mayo de 2025, se animó al comité ejecutivo de la WFFM a crear grupos de trabajo para apoyar su evolución. Se propusieron cuatro grupos de trabajo, que ya se han creado. Todavía hay espacio para que participen más miembros.

En nombre del comité ejecutivo, el Vicepresidente primero René Faure y la Secretaria General Anne Asserson celebraron una reunión inicial por Zoom y han lanzados los grupos.

Cada grupo tiene un mandato relevante con un plan de acción. Este se ha elaborado y acordado tras la primera reunión. La WFFM desea que el grupo trabaje de forma individual y presente sus recomendaciones en un informe provisional a finales de año. El informe final, con las recomendaciones, se presentará en la Asamblea General de Atenas.

22 personas en representación de 12 países participan en los cuatro grupos diferentes.

## Noticias sobre el Consejo Juvenil

## I Comentarios de diferentes grupos nacionales de Jóvenes Amigos

**Francia:** Eugénie dejará su cargo como coordinadora nacional de los Jóvenes Amigos a finales de septiembre, pero seguirá activa como voluntaria. La sustituirá Romane, que también participará en las próximas reuniones en Atenas.

**Portugal**: Su Asamblea General se celebrará este mes, y se espera que asistan unos diez jóvenes amigos. Los gastos de viaje siguen siendo un reto, lo que limita una participación más amplia.

**Canadá**: Se están organizando varias reuniones y talleres, en particular como continuación del trabajo iniciado en Nápoles. Recientemente ha tomado posesión un nuevo coordinador.

Alemania: Los Jóvenes Amigos se reunirán en noviembre. Mannheim (Alemania): Los Jóvenes Amigos celebrarán su 12º aniversario.

*Inglaterra*: La Asamblea General tendrá lugar en octubre en Bristol, y una de sus principales prioridades es desarrollar los Jóvenes Amigos.

## II- Proyecto de mapa interactivo



Foto de jóvenes amigos en Nápoles, 2025

Tras la decisión tomada en Nápoles, Eugénie y Sixtine se han puesto en contacto con la persona encargada de gestionar el sitio web de la Federación Mundial. Han analizado varias herramientas (tanto gratuitas como de pago) y han decidido, por ahora, utilizar uMap (OpenStreetMap), que es sencilla y fácil de usar. También se han compartido enlaces a otras plataformas posibles para recabar opiniones.

Sixtine presentó un primer borrador del mapa con ejemplos ya rellenados para Francia y Portugal. El mapa incluirá, para cada país, los siguientes elementos (cada representante es libre de proporcionar la información que desee): - Una breve descripción del funcionamiento del grupo de Jóvenes Amigos (estructura, características específicas, compromiso local, etc.) - Una dirección de correo electrónico de contacto (personal, general o creada para este fin, siempre que se revise con regularidad) - Enlaces a cuentas de redes sociales o sitios web - Una o más fotos que representen al grupo o sus actividades (opcional) - Idiomas que hablan las personas de contacto - El rango de edad de los miembros de las secciones - El año en que se creó la sección

Se anima a los representantes a enviar sus contribuciones lo antes posible, para avanzar con el proyecto del mapa. Una vez que el mapa esté configurado, cada país podrá actualizar su propia información para garantizar que se mantenga al día.

## Voces del pasado con ideas que siguen siendo interesantes y relevantes.



La presidenta del ICOM, Alissandra Cummins (centro), la presidenta de Amigos de los Museos de Noruega, Mariane Andresen (izquierda), y la presidenta de la WFFM, Carla Bossi-Comelli. La foto es del congreso de la WFFM, Sevilla 2005.

Área dedicada a los Amigos de los Museos. En el congreso celebrado en Sevilla en 2005, la entonces presidenta del ICOM, Alexandra Cummins, subrayó en su discurso ante los 350 participantes que el ICOM deseaba que todos los nuevos edificios de museos asignaran un espacio a los Amigos de los Museos. Destacó la importancia de que los amigos estuvieran cerca de los visitantes. Además, los museos deben dar a los Amigos una gran visibilidad en un lugar destacado del museo.

Editora y responsable: Anne Asserson, secretaria general.

Con la colaboración de René Faure.

communication@thewffm.org